



UNIVERSITÉ DE MONCTON
CAMPUS D'EDMUNDSTON

APP-20130513
ASSEMBLEE PROFESSORALE
Université de Moncton, campus d'Edmundston
Mardi 13 mai 2013
10 h 30, PSL-408

Membres présents

Richard Barry	Lacina Coulibaly	Yves Martin
Marc Basque	Martin Dubé	Julien Massicotte
Ginette Bégin	Suzie Durocher-Hendriks	Sylvie Morin
Luc Bégin	Luc Frenette	Blanca Navarro Pardinás
Martin Béland	Renée Guimond-Plourde	Geneviève Roussy
Samira Belyazid	Amel Kaouche	Roger Roy
Jean-Marie Binot	Janet Kennedy	Michel Soucy
Jean-Yves Blanchette	Manuel Lamontagne	Luc Vigneault
Vicky Bouffard	André Leclerc	Yves Volpé
Anne Charron	Debbie Levesque	Stephen Wyatt
France Chassé	Robert Levesque	
Rinette Côté	France Marquis	

Membres excusés :

Personnes invitées :

André-Sébastien Albert
Pierrette Fortin
Judith Laforest
Paul Albert

1 Ouverture

Le doyen des Études et doyen par intérim de la Faculté de foresterie, Jacques Paul Couturier, appelle l'assemblée à l'ordre à 10 h 35. Il souhaite la bienvenue à cette assemblée professorale conjointe du Décanat des études et de la Faculté de foresterie. Il souligne notamment la présence de la professeure Geneviève Roussy, qui participe à sa première assemblée professorale.

2 Adoption de l'ordre du jour

R01-APP-2013-05-13

Il est proposé par Suzie Durocher-Hendriks, appuyé par France Chassé,

«que l'ordre du jour soit adopté tel que circulé»

Vote sur R01

Unanime

ADOPTÉE

3 Adoption du procès-verbal APP-2012-08-28

R02-APP-2013-05-13

Il est proposé par France Marquis, appuyé par Rinette Côté,

«que le procès-verbal APP-2012-08-28 soit adopté tel que circulé. »

Vote sur R02

Unanime

ADOPTÉE

4 Affaires découlant du procès-verbal APP-2012-08-28

Sans objet.

5 Information

Le doyen des Études, Jacques Paul Couturier, rappelle que la Collation des grades aura lieu le 18 mai prochain. Il souligne la participation remarquable du corps professoral à cette activité. Exceptionnellement, l'activité sociale de fin d'année des employées et employés aura lieu le 19 juin, jour de la fête de l'Université. On en profitera pour souligner la fin des célébrations du 50^e anniversaire de fondation de l'Université de Moncton. Le doyen fait part des dates importantes de la rentrée en septembre : 22 août - début de l'inscription aux cours sur Maniweb ; 29 août – accueil ; 30 août - tests de classement en français et anglais ; 3 septembre - début des cours.

Le doyen informe également les membres que l'Université s'apprête à lancer officiellement un processus de planification stratégique. Celui-ci vise à «orienter et à bâtir l'avenir» et «choisissant les meilleures orientations et des objectifs qui sont à l'image de nos forces et de nos valeurs», selon les mots du recteur Théberge. Les discussions porteront sur cinq grandes orientations : recrutement et culture de réussite ; enseignement de qualité; internationalisation ; recherche, développement, création et innovation et rayonnement communautaire. Le calendrier et les modalités de consultation sont à venir.

Finalement, le doyen présente aussi la nouvelle version de la politique d'évaluation des programmes, qui vise à adapter nos pratiques à la politique d'assurance de qualité de la CESPM et à améliorer l'efficacité du processus d'évaluation et de suivi des recommandations découlant des évaluations. La nouvelle politique repose sur trois principes : assurer que les programmes atteignent leurs objectifs et accomplissent leur mission, assurer la valeur intrinsèque et l'efficacité des programmes et permettre à l'Université d'assurer le maintien de la qualité et de la pertinence de ses programmes.

6 Bilan des activités du doyen des Études, 2012-2013

Le doyen des Études énumère les faits saillants de l'année 2012-2013. Il souligne d'abord le travail remarquable des membres du corps professoral auprès des étudiantes et étudiants. Les autres faits dignes de mention sont : les succès académiques et la réussite de nos étudiantes et étudiants, la tenue de nombreuses activités de rayonnement universitaire et communautaire, la création et l'offre d'un cours d'introduction à la vie au Canada aux étudiantes et étudiants provenant de l'international, le succès de la visite d'agrément en foresterie et la mise en œuvre de l'Institut de recherche sur les feuillus nordiques.

Il fait ensuite le point sur différents dossiers.

Inscriptions 2012-2013 et Admissions 2013-2014

Les inscriptions ont été plus élevées en 2012-2013 que l'année précédente. Le campus comptait 421 étudiantes et étudiants au 1^{er} décembre 2012, contre 396 l'année d'avant. Cette bonne performance s'est poursuivie à l'hiver 2013, grâce à 424 inscriptions. Il présente ensuite la répartition des inscriptions par secteur et faculté, selon le pays de provenance, et par campus. Pour ce qui est des admissions, celles-ci seront probablement à la même hauteur en septembre 2013 qu'en septembre 2012.

Enseignement et appui pédagogique

Le doyen explique que les activités du Programme d'appui à la réussite et du service d'appui à l'utilisation des technologies dans l'enseignement ont été maintenues. La formule de la journée de préinscription au mois de mai précédant la rentrée l'a été également. Finalement, un service d'encadrement pour le choix de cours et l'inscription aux cours a été proposé aux nouvelles étudiantes et nouveaux étudiants en août 2012.

Programmes

Du côté des programmes, le doyen fait état de la reconfiguration du baccalauréat en sciences forestières, dont le résultat a été soumis au comité des programmes en avril 2013. Celui-ci portera dorénavant le nom de baccalauréat en aménagement des forêts et se caractérisera notamment par l'ajout de nouveaux stages à chacune des années d'études. Le décanat des études a continué à travailler de pair avec le CCNB, campus d'Edmundston, afin éventuellement d'en arriver à un projet de programme en sciences policières. Le volet de la formation continue a fait l'objet d'une étude et de discussions subséquentes, encore une fois dans le but d'augmenter la collaboration interinstitutionnelle.

Recrutement et effectif étudiant

De nouveaux outils promotionnels ont été développés (pochettes, dépliants, publicités vidéo). Les efforts de recrutement ont été encore soutenus du côté de la foresterie. La formule de la Journée d'exploration carrière en 11^e année a été étendue à toutes les écoles secondaires du District scolaire francophone du Nord-Ouest. Finalement, de manière à devancer les autres universités, la procédure d'admission a été modifiée. Ainsi, la conseillère au recrutement s'est rendue dans les écoles pour effectuer l'admission sur place dès la fin de l'automne. De plus, l'offre de bourses d'entrée a aussi été devancée.

Cohabitation UMCE-CCNBCE

Le doyen explique que la dernière année a été consacrée à la consolidation du cadre de la cohabitation UMCE-CCNB. Elle a été témoin du déploiement de la marque Édupôle, de la mise en place d'activités étudiantes communes, là où la chose est voulue et justifiée, et la publication d'un guide de la cohabitation. L'événement clé est l'ouverture officielle du nouveau pavillon sportif. Finalement, un service d'aide à la recherche d'emploi verra bientôt le jour dans les locaux du Centre étudiant, soit Accès emploi Édupôle.

Statut de la Faculté de foresterie

Dans le cadre de son plan d'action pour assurer sa pérennité, la Faculté de foresterie a fait une demande de modification de statut pour devenir une école rattachée au Décanat des études. Celle-ci a été adoptée par le Sénat académique ; elle sera présentée au Conseil des gouverneurs le 8 juin prochain en vue d'entrer en vigueur le 1^{er} juillet 2013. Le doyen souligne la grande collaboration des membres du corps professoral et du personnel de la Faculté de foresterie dans ce dossier et dans tous les autres rattachés à la mise en œuvre du plan d'action.

Reconfiguration des programmes

Le doyen informe les membres qu'environ la moitié des programmes sont maintenant reconfigurés. Plusieurs sont prêts à être étudiés. Deux grandes facultés n'ont pas encore reconfiguré de programmes, soit les Sciences et les Sciences de l'éducation. Le Sénat académique a adopté une nouvelle date butoir pour la reconfiguration des programmes, soit le 1^{er} juillet 2014.

Viabilité des programmes

L'exercice de viabilité des programmes se poursuit. Le Comité ad hoc va faire rapport au sénat académique à l'automne 2013.

7 Normes linguistiques

Le doyen invite le professeur Marc Basque, représentant du campus au sein du Conseil de la langue française, à présenter les modifications envisagées aux normes linguistiques en vigueur à l'Université et utilisées dans les cours. Une discussion s'en suit, mais aucun consensus n'est atteint. Le professeur Basque se charge de transmettre les différents commentaires émis aux membres du Conseil de la langue française.

8 Élection de représentantes et de représentants

Deux postes de représentation du campus sont à pourvoir, soit un poste au sein du Conseil de l'Éducation permanente et un autre dans le Conseil de la Faculté des études supérieures et de la recherche.

Conseil de l'Éducation permanente

La candidature suivante est dûment proposée :

- François Boudreau

Aucune autre candidature n'étant proposée, François Boudreau est élu par acclamation comme représentant du campus au sein du Conseil de l'éducation permanente pour un mandat de deux ans.

Conseil de la FESR

Les candidatures suivantes sont dûment proposées :

- Michel Soucy
- Lacina Coulibaly

Comme suite au vote, Michel Soucy est élu comme représentant du campus au sein du conseil de la FESR pour un mandat de deux ans.

9 Questions diverses

Le mandat du vice-recteur Paul Albert prend fin le 30 juin 2013. Le doyen souligne la très grande contribution du vice-recteur au développement du campus d'Edmundston au cours des dix dernières années. Celle-ci aura été déterminante, notamment sur le plan de la rénovation des infrastructures et de la réalisation du projet éducatif de cohabitation.

Le doyen souligne le départ à la retraite d'Elie Ndoki Ngulu, de Laurence Hutchman et d'Yves Volpé.

10 Date et lieu de la prochaine réunion

À déterminer.

11 Clôture

L'ordre du jour étant épuisé, la réunion est levée à 12 h 20.